



# Exitosos resultados de la cooperación técnica con Alemania

6 NOV 2007



En la mesa principal Wilfried Hulstrunk, Julia Monart, la Rectora Yamileth Gonzalez, Mayela Cubillo y Klaus Peter Jacoby. (Foto: Monica Bolaños)

El Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP) presentó recientemente los resultados del trabajo que realizó juntamente con la Cooperación Técnica Alemana (GTZ), por medio del Programa de competitividad y medio ambiente, que ha dado frutos en todos los ejes que conforman la plataforma para el desarrollo de capacidades en monitoreo y evaluación del impacto.

Se trata de actividades relacionadas con asesoría y capacitación, formación académica y difusión regional que se han llevado a cabo con el apoyo de la Universidad de Sarre de Alemania, el Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD), la sociedad alemana InWent de capacitación y desarrollo internacional y del Centro para la Migración Internacional y el Desarrollo (CIM).

Estos vínculos académicos y de cooperación han permitido ofrecer seminarios para personal de empresas públicas y privadas, conceder formación de posgrado para personal docente de la Universidad de Costa Rica y hacer vínculos con países de la región como México, Honduras, El Salvador y un proyecto con el Mercosur.

La rendición de cuentas de los resultados de dos años de esta plataforma se efectuó en presencia de la Rectora de la UCR Dra. Yamileth González García; la señora Julia Monart de la Embajada de Alemania; Wilfried Hülstrunk, director del Programa de competitividad y medio ambiente; las directoras de los posgrados en Administración Pública, Dra. Dalia Borge Marín y de Evaluación de proyectos y programas de desarrollo social M.Sc. Marta Picado Mesén, así como de la directora de la Oficina de Recursos Humanos M.Sc. Margarita Esquivel, del Decano del Sistema de Estudios de Posgrado Dr. Jorge Murillo Medrano, el M.Sc. Olman Villarreal Guzmán, director del CICAP y profesores y consultores de este centro de investigación.

La directora de la Escuela de Administración Pública M.Sc. Mayela Cubillo Mora destacó el mérito del trabajo realizado por el consultor técnico alemán Klaus Peter Jacoby, quien además dejó un legado muy importante al crear un perfil del administrador público basado en el criterio de 61 profesores que intervinieron en este proyecto. Asimismo un nuevo instrumento de evaluación para el personal docente de la Escuela de Administración Pública con un componente de retroalimentación.

Además la M.Sc. Cubillo dijo que Klaus Peter Jacoby logró un acercamiento entre el movimiento cooperativo nacional mediante un taller en donde se establecieron acuerdos y se unieron voluntades.

Klaus Peter Jacoby dio a conocer los principales resultados del trabajo realizado durante los dos años de su permanencia en CICAP dentro de los que resaltó que más de 150 profesionales, que ocupan puestos ejecutivos en 30 instituciones públicas y no gubernamentales participaron en los cursos de monitoreo y evaluación de programas y proyectos.

Otro de los objetivos cumplidos fue la difusión regional, porque los cursos contaron con participantes procedentes de instituciones públicas y de proyectos de cooperación internacional de México, Honduras, Guatemala, Nicaragua y Perú.

Además el cooperante técnico afirmó que gracias a la difusión regional de los seminarios de evaluación de impactos se generó una amplia demanda de asesoría en monitoreo y evaluación en Centroamérica, México y Sur América.

También se estableció en setiembre del presente año una cooperación con la Maestría de Evaluación de la Universidad de Sarre con el fin de que el posgrado homólogo en la Universidad de Costa Rica cuente con el apoyo de la primera en cuanto a revisión sistemática de la estructura y contenidos de la carrera, capacitaciones de personal y otras actividades de extensión docente.

Añadió que el CICAP dispone de los recursos, la capacidad instalada, el personal y la herramientas para dar un servicio en evaluación de impacto tanto nacional como regional y que este proyecto está integrado en el portafolio de servicio que ofrece este Centro de investigación a su público.

La Rectora Yamileth González agradeció a la Embajada de Alemania y a las instituciones cooperantes por el apoyo brindado en este y otros campos a la UCR y le entregó a Klaus Peter Jacoby un pergamino por el excepcional trabajo realizado en los dos años que ha estado en Costa Rica.

Wilfried Hülstrunk director del Programa de competitividad y medio ambiente de la Cooperación Técnica Alemana (GTZ) explicó que la importancia de implementar un

sistema de evaluación y medición del impacto es que permite visualizar el beneficio social de los proyectos y hace transparente el rendimiento de las instituciones involucradas.

Agregó que estos sistema de monitoreo ayudan a evitar las decisiones erróneas y maximizan el impacto positivo de los programas, al igual que crean una visión compartida para facilitar la comunicación y coordinación entre los actores.

Considera Hülstrunk que los objetivos de estos programas del CICAP son establecer una cultura de evaluación en las instituciones públicas para engrandecer el impacto de las políticas públicas y proyectar esta visión a los otros países de América Latina.

[Elizabeth Rojas Arias](#)

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[elizabeth.rojas@ucr.ac.cr](mailto:elizabeth.rojas@ucr.ac.cr)